





Handelns, vermehrter Einzug wirtschaftlichen Denkens und dessen Auswirkungen auf Betrieb und Personalausstattung, das Qualitätsmanagement, das Preis-/Leistungsverhältnis bei Telefon und Fernsehen und die Tätigkeit ehrenamtlicher Kräfte zu Betreuung der Patienten (grüne Damen).

Angeregt wurde, in Zukunft die Altersstruktur der Patienten, die Kritik oder Beschwerden äußern, in dem Bericht festzuhalten.

**Punkt 2: Herbst-Camp 2008, Auswertung und weitere Entwicklung**  
**Vorlage: 16-1298**

Der Landrat zog eine grundsätzlich positive Bilanz des im Herbst 2008 erstmalig durchgeführten Feriencamps für versetzungsgefährdete Schüler. Der vom Kreistag gesetzte Ansatz sei grundsätzlich richtig. Angesichts der finanziellen Lage des Kreises sollte aber eine Fortführung der Maßnahme, wie im Beschlussvorschlag dargestellt, an eine mindestens fünfzigprozentige Co-Finanzierung des Landes geknüpft werden.

Herr Klären vom Centrum für Evaluation an der Universität Saarbrücken (CEval) gab unterstützt durch Powerpointpräsentation eingehende Erläuterungen zu dem von ihm verfassten Evaluationsbericht über das Herbstcamp mit seinen Zielen und Ergebnissen. Der Bericht lag den Ausschusmitgliedern auch in schriftlicher Form vor.

Der Ausschuss beriet anschließend eingehend sowohl über den Evaluationsbericht als auch über die Dokumentation der Durchführung des Camps durch den Verein Lernmobil e.V. Viernheim. Es gab vielfältige Fragen zu den dargestellten Evaluationsmethoden und deren Ergebnissen und Aussagekraft im Einzelnen. Insbesondere die Evaluation schulischer Leistungssteigerungen als eines der Hauptziele und die diesbezüglichen Ergebnisse wurden, unbeschadet unstrittiger Verbesserungen im Sozialverhalten und des Selbstbewusstseins der teilnehmenden Schülerinnen und Schüler, kritisch hinterfragt. Dabei wurde die Problematik der Wirksamkeitsmessung pädagogischer Interventionsmaßnahmen deutlich (Versäumnisse eines Jahres sind nicht in zwei Wochen aufzuholen, Zensuren als alleiniger Anhaltspunkt unzureichend, Wertung harter und weicher Faktoren). Dies und die Tatsache, dass sich die Schüler im Camp "gut angenommen" fühlten, ihre "Motivation gesteigert" wurde, mit dem Camp Schüler und Eltern "zufrieden" waren, wurde im Verhältnis zu dem finanziellen Aufwand mit Blick auf Nachhaltigkeit differenziert gesehen und bewertet.

Im Hinblick auf eine mögliche Fortführung der Maßnahme wurden Veränderungen in der methodischen Konzeption und in den Zielen für eine Förderung der schulischen Fähigkeiten förderungsbedürftiger Kinder aus schwierigen sozialen Verhältnissen und/oder mit Migrationshintergrund für notwendig erachtet.

Herr Baltes vom Verein Lernmobil e.V. Viernheim und Frau Thormälen vom Staatlichen Schulamt Heppenheim nahmen zu verschiedenen Aspekten sowohl der Nachbetrachtung des Camps 2008 als auch der Überlegungen um künftige Förderungen Stellung.

Abgeordneter Ruoff informierte über die Absicht seiner Fraktion, in der anstehenden Kreistagssitzung das Thema Herbstcamp von Tagesordnung 1 in Tagesordnung 2 überstellen zu lassen, um vor dem Hintergrund der Erkenntnisse aus der Evaluation einerseits und der Finanzsituation des Kreises andererseits über den Einsatz eigener Finanzmittel des Kreises sprechen zu können.

